

Septembre 2024

# La Vie Avesnoise

Le magazine

d'Avesnes-les-Aubert

Une information de proximité à domicile !

111

## CONCERT EXCEPTIONNEL DE L'ORCHESTRE NATIONAL DE LILLE

Jeudi 19 septembre - 20h

Salle des fêtes Salvador Allende



# Au programme

## P.3 : Rentrée

- Une nouvelle année scolaire s'ouvre aux écoliers
- Un cabinet d'architecture désigné pour la construction d'une nouvelle école

## P.4-5 : Un mois de juillet animé

- Carton plein pour l'ALSH
- Un week-end convivial et populaire pour la Fête Nationale
- La Fête Communale

## P.6 : Cadre de vie

- La Parc Alamo fait sa mue
- Des cabinets médicaux en lieu et place de l'ancienne perception
- Construction de la Résidence « Rosa Parks » : c'est parti !
- Des terrains à vendre, rue Henri Barbusse

## P.7 : Culture

- Un concert exceptionnel de l'Orchestre National de Lille
- Des idées de livres pour cette rentrée

## P.8 : La Vie Avesnoise en images

# Etat civil

## DÉCÈS. Ils vont nous manquer

JENSSENS Shirley, 44 ans  
MERESSE - VISSÉ Patricia, 65 ans  
WANTROBA André, 86 ans  
MARQUAILLE - GLACET Nicole, 92 ans  
MARCAILLE - JACQUEMIN Micheline, 86 ans  
PEZIN - COUPEZ Jacqueline, 93 ans  
RUELLE Gilbert, 93 ans  
MARCAILLE Christophe, 56 ans

## MARIAGE. Ils se sont unis

LEFEVRE Xavier & LABARRIERE Marion, le 29 juin  
ROBERT Sébastien & DUFOUR Séverine, le 27 juillet

## NAISSANCES. Ils ont vu le jour

DORDAIN CORTINOVIS Romy, le 16 juin  
CATHELAIN Malia, le 30 juin  
LELIEVRE Nino, le 3 août  
MEDJANA Ethan, le 11 août

# Agenda

## Tous les mardis matin

PERMANENCE DES FINANCES  
PUBLIQUES  
De 8H30 à 12H en mairie.

## Du vendredi 13 au mardi 17 septembre

FÊTE FORAINE  
Sur la place de la République  
et la place Jean Jaurès.

## Samedi 14 septembre

BROCANTE  
Le Comité des Fêtes organise  
sa brocante de 14H à 20H dans  
les rues Camélinat et Sadi  
Carnot.

CONCERT  
Le Groupe Arpège chante  
SARDOU à la Salle des Fêtes,  
à 20H, entrée 10€.

## Dimanche 15 septembre

CONCOURS DE BILLON  
Rendez-vous à 9H, au local des  
billonneux, derrière la Mairie.  
Concours ouvert à tous, en  
doublette, 5€ par équipe.

JEU DU TREMPLIN  
De 9H à 12H, organisé par les  
Pétanqueux d'Avesnes les  
«Go» au Stade Marcel Danjou.

## Lundi 16 septembre

DON DU SANG  
De 15H à 19H, à la salle  
Georges Cacheux.

## Jeudi 19 septembre

CONCERT EXCEPTIONNEL  
L'Orchestre National de Lille  
se produira à la Salle des Fêtes  
à 20H (Plus d'informations en  
page 7).



## Samedi 21 septembre

CONCOURS DE PÉTANQUE  
Dès 14H30, au stade Marcel  
Danjou.

## Samedi 28 septembre

REPAS - SPECTACLE - DANSANT  
Dès 18H30, à la Salle des Fêtes,  
organisé par l'association  
l'Escouade d'Alessio dans le  
cadre de Septembre en Or.

## LES ASSOCIATIONS DE SOLIDARITÉ. Elles peuvent vous soutenir



### LES RESTAURANTS DU CŒUR

D'avril à octobre, la distribution se fait le mardi après-midi, tous les 15 jours, sur convocation dans les bâtiments situés à côté des ateliers municipaux.  
39 rue Henri Barbusse - Mme Françoise Canonne : 06.80.90.29.43.



### LE SECOURS POPULAIRE

Maison de la Solidarité - 39 rue Henri Barbusse.  
Contact : Mme Isabelle Libert : 06.09.43.82.82.



### LE SECOURS CATHOLIQUE

18 rue du Petit Séminaire  
59400 - Cambrai - 03.27.81.21.89.

### Horaires Mairie :

Lundi  
14<sup>H</sup>-17<sup>H</sup>30,  
du Mardi au Vendredi  
8<sup>H</sup>30-12<sup>H</sup> et 14<sup>H</sup>-17<sup>H</sup>30,  
Samedi  
9<sup>H</sup>-12<sup>H</sup>

### Mairie

03.27.82.29.19.

### Courriel

accueil.mairie@avesnes-les-aubert.fr

Mairie d'Avesnes-les-Aubert

### Numéros Utiles :

Médecin de garde : 03.20.33.20.33. - Pharmacie de garde : 08.25.74.20.30.  
Pompiers : 18 - Secours Médical : 15 - Gendarmerie : 17

Services Techniques : ..... 03.27.78.39.44.  
Accueil périscolaire « L'île aux enfants » : ..... 03.27.82.29.04.  
C.A.P.A.H.D. : ..... 03.27.82.29.17.  
CA2C : ..... 03.27.75.84.79.  
Crèche : ..... 03.27.79.78.21.  
Mission Locale : ..... 03.27.70.86.59.  
RAMI-RPE (Relais d'Assistantes Maternelles) : ..... 03.27.37.98.74.  
SIAVED (Point info déchets) : ..... 0.800.77.55.37.  
U.T.P.A.S. : ..... 03.59.73.36.50.

Rentrée



## UNE NOUVELLE ANNÉE SCOLAIRE S'OUVRE AUX ÉCOLIERS

**C'est la rentrée ! Des pleurs pour les plus petits et la joie de se retrouver pour les plus grands, la rentrée est toujours un moment important dans la scolarité d'un enfant.**

Cette année encore, la Municipalité entend soutenir les élèves et leurs enseignants. Des travaux d'entretien dans les écoles ont été réalisés tout l'été afin d'accueillir les enfants dans de bonnes conditions. La Municipalité dote également chaque année les enseignants d'une somme de 40 euros par élève afin que ceux-ci puissent librement faire l'acquisition du matériel scolaire nécessaire aux études durant l'année.

Trois ATSEM (Valérie, Audrey et Nadège) sont mises à disposition de l'école maternelle et sont pour les enseignantes un soutien particulièrement précieux et essentiel. Sans oublier, les subventions versées aux coopératives scolaires et à l'Association des Parents d'Elèves afin de les aider dans la concrétisation de sorties et de voyages tout au long de l'année. D'autres actions sont également menées.

Ces nombreux dispositifs d'aides ont pour objectif d'accompagner les élèves et leurs parents, la Municipalité ayant toujours considéré que notre jeunesse était un bien particulièrement précieux. C'est aussi l'occasion de saluer et de soutenir le travail des enseignants.

À tout cela s'ajoutent les nombreuses activités périscolaires avec notre accueil périscolaire et les centres aérés pour ne citer que ces deux exemples.

**Cette mobilisation permanente est importante tant les enfants le méritent !**



## UN CABINET D'ARCHITECTURE DÉSIGNÉ POUR LA CONSTRUCTION D'UNE NOUVELLE ÉCOLE



L'école élémentaire Joliot-Curie, construite dans les années 1960, souffre fortement des affres du temps. Le bâtiment se dégrade et ne répond malheureusement plus aux besoins des élèves et aux attentes des enseignants. Il était donc nécessaire d'agir et c'est pourquoi la Municipalité a désigné un cabinet d'architectes avec l'objectif de construire une nouvelle école plus fonctionnelle et adaptée à notre temps. Une école qui permettra surtout d'accueillir les élèves dans de meilleures conditions.

Après la réhabilitation de la Salle des fêtes, c'est un nouveau grand projet que porte la Municipalité ; projet qui s'élaborera en concertation avec le corps enseignant et l'Association des Parents d'Elèves.

# Un mois de juillet animé !



## CARTON PLEIN POUR L'ALSH DE JUILLET

172 enfants ont été accueillis du lundi 8 au vendredi 26 juillet sur le thème des « Jeux Olympiques ».

Durant tout le mois, ils ont pu profiter de très nombreuses activités comme, entre autres, la venue d'une ferme itinérante, une sortie au cinéma, une après-midi mousse, une sortie à la base de loisirs du Val de Riot, des animations sportives et une journée à Dennlys Parc. Ils ont également pu profiter d'un atelier artistique animé par notre graffeur local, Jordan d'Acry Like.

Petits et grands ont participé aux soirées « camping ». Les 43 enfants du groupe des grands ont planté leurs tentes au Stade Danjou pour un moment bien animé. Au programme : tournoi sportif, soirée blind test et cinéma en plein air. Pour les plus jeunes, la nuit s'est passée à la résidence du Bois d'Avesnes. L'occasion idéale pour partager de beaux moments avec les aînés.

Ces trois semaines ont été clôturées par la fête du centre durant laquelle le travail des enfants et des animateurs a été applaudi par une salle comble.





## UN WEEK-END CONVIVIAL ET POPULAIRE POUR LA FÊTE NATIONALE

Les festivités ont débuté le vendredi 12 juillet avec la retraite aux flambeaux qui a réuni bon nombre d'Avesnois malgré une météo mitigée. Le cortège lumineux a parcouru les rues puis s'est dirigé vers le stade Marcel Danjou pour assister au feu d'artifice.

Pour la première fois, une fête populaire organisée par la Municipalité s'est déroulée le samedi 13 juillet. Châteaux gonflables, friterie, buvette et concert du groupe « Les 10 Michèl(le)s » ont permis de passer une soirée festive et conviviale !

Enfin, l'harmonie municipale a ouvert le 14 juillet avec le traditionnel réveil en fanfare et dans l'après-midi, les jeux populaires proposés par le Comité des fêtes se sont déroulés sur la Place de la République.



## LA FÊTE COMMUNALE DE JUILLET

La fête communale, qui s'est déroulée du 19 au 23 juillet, a été rythmée par de nombreux temps forts.

Le 19 juillet, la brocante semi-nocturne organisée par l'association « Y s'ront toudis là » a eu lieu sous la chaleur estivale et a été une belle réussite.

Le concours de billon s'est tenu le 21 juillet dans la bonne humeur. La Municipalité tient d'ailleurs à féliciter les gagnants.

Le Comité des fêtes a organisé, en partenariat avec la Municipalité et les forains, un concours de déguisements pour les plus jeunes. À la clé, des « pass » pour la fête foraine. Un beau moment chaleureux !



## LE PARC ALAMO FAIT SA MUE

Les travaux d'aménagement du parc Alamo ont débuté en juillet. Des cheminements ont été créés permettant à tous d'y accéder y compris les personnes à mobilité réduite. Des jeux pour enfants et un terrain de pétanque sont également sortis de terre. Les plantations d'arbres et de bosquets se feront à l'automne, saison beaucoup plus adaptée pour y procéder.

L'aménagement du parc entend répondre à plusieurs objectifs : rendre le lieu plus agréable et convivial, permettre aux habitants de s'y rendre et de s'y retrouver, améliorer le cadre de vie de la résidence, créer des îlots de fraîcheur afin d'en favoriser l'accès l'été et répondre aux enjeux liés au réchauffement climatique.



## DES CABINETS MÉDICAUX EN LIEU ET PLACE DE L'ANCIENNE PERCEPTION

Comme malheureusement toutes les communes du Cambrésis et bien au-delà d'ailleurs, Avesnes-les-Aubert est frappée par la problématique de la désertification médicale. Sujet d'importance, il mérite qu'à l'échelle nationale l'État s'en saisisse bien plus qu'il ne le fait aujourd'hui. Pour autant et même si tout ne dépend pas d'elle, la Municipalité a tenu à prendre ce sujet à bras le corps. C'est ainsi qu'elle va créer 4 cabinets médicaux dans les locaux de l'ancienne perception, rue Camélinat. Se trouvant en plein cœur de ville, le lieu est particulièrement adapté. Cela permettra d'accueillir d'éventuels médecins dans de bonnes conditions. Les travaux ont débuté et dureront plusieurs mois.

Parlons franchement : ce n'est pas parce que des cabinets sont créés que des médecins généralistes vont venir spontanément s'installer sur notre commune. Mais à l'inverse, si rien n'est fait, il est évident qu'aucun médecin ne s'implantera sur le territoire communal.

Rien n'est simple, mais la pire des choses serait de ne rien tenter !



## CONSTRUCTION DE LA RÉSIDENCE ROSA PARKS : C'EST PARTI !

Après plusieurs années d'échanges et de discussion et à la suite de la démolition de la friche France Menuiserie Confort, les travaux de la nouvelle résidence de 56 logements à l'angle des rues Gabriel Péri et Maurice Thorez ont été lancés le 1er juillet dernier.

Ce lancement s'est fait en présence des riverains et des partenaires, en premier lieu le bailleur Clesence et l'aménageur Stone Promotion.

La nouvelle résidence portera le nom de Rosa Parks (1913-2005), militante des droits civiques et contre la ségrégation raciale aux États-Unis. La municipalité avait en effet sollicité les élèves du collège Paul Langevin qui, dans le cadre d'une réflexion pédagogique et aidés de leur enseignante Madame Duva, ont proposé ce nom. Nous sommes fiers de notre jeunesse, de son enthousiasme et de cette belle proposition !



## DES TERRAINS MUNICIPAUX À VENDRE

**ICI VENTE DE LOTS LIBRES**

Lot	Surface (m²)
1	1057 m²
2	1039 m²
3	1021 m²
4	994 m²
5	951 m²

RUE HENRI BARBUSSE

CONTACT : SERVICE DE NÉGOCIATION IMMOBILIERE FORRIERE

**06.07.58.91.64**

## UN CONCERT EXCEPTIONNEL DE L'ORCHESTRE NATIONAL DE LILLE !

Le jeudi 19 septembre, à 20 heures, notre commune aura le privilège et l'honneur d'accueillir l'Orchestre National de Lille pour un concert exceptionnel à la Salle des Fêtes.

Sous la direction du chef d'orchestre Marc HAJJAR, une vingtaine de musiciens talentueux offriront une représentation captivante de plus d'une heure.

Cet événement s'inscrit dans le cadre de la Journée Internationale de la Paix. L'entrée est libre et gratuite, offrant à tous l'occasion de profiter de cette soirée musicale.

Une boîte à dons sera mise à disposition du public pour recueillir des dons en faveur de l'association humanitaire Nadiya Soleil, qui soutient les enfants ukrainiens.

### L'Orchestre National de Lille en quelques mots

Orchestre classique de renommée internationale, il compte près d'une centaine de musiciens. Il propose une programmation et un répertoire très riches et diversifiés. La variété des œuvres proposée par l'ONL en a fait sa réputation. Dirigé par Joshua Weilerstein, l'orchestre se produit partout dans le monde.



## DES IDÉES DE LIVRES POUR CETTE RENTRÉE

Lucie, notre bibliothécaire, vous propose une sélection de livres pour cette rentrée. Livres que vous pouvez d'ailleurs emprunter au sein de notre bibliothèque municipale.

### LES YEUX DE MONA / THOMAS SCHLESSER



Cinquante-deux semaines : c'est le temps qu'il reste à Mona pour découvrir toute la beauté du monde. C'est le temps que s'est donné son grand-père, un homme érudit et fantasque, pour l'initier, chaque mercredi après l'école, à une œuvre d'art, avant qu'elle ne perde, peut-être pour toujours, l'usage de ses yeux.

Grand roman d'initiation à l'art et à la vie, histoire d'une relation solaire entre une petite fille et son grand-père, *Les Yeux de Mona* connaît un destin fabuleux : traduit dans plus de vingt pays avant même sa parution en France, c'est un phénomène international.

### L'ÉTÉ D'AVANT / LISA GARDNER



Frankie, la quarantaine, ancienne alcoolique, est un loup solitaire. Lorsqu'elle apprend qu'une adolescente haïtienne a disparu de Mattapan, quartier chaud de Boston, elle se jure de tout mettre en œuvre pour la retrouver, quitte à risquer sa peau.

### TÊTE DE PIOCHE, TOME 1. LES BÉBÊTES DU BAYOU (BD) / FRÉDÉRIC BRRÉMAUD



Dans un chalet de haute montagne, Tête de Pioche vit avec sa mamie adorée... et lui donne bien du fil à retordre. C'est d'ailleurs son caractère particulièrement têtù qui lui vaut son surnom !

Un jour, Tête de Pioche reçoit une lettre de sa grande sœur. Celle-ci lui annonce qu'elle vient d'être engagée dans un spectacle de claquettes à La Nouvelle-Orléans. Ni une ni deux, voilà Tête de Pioche, aussi intrépide qu'audacieuse, qui décide de fuguer pour admirer sa sœur sur scène !

Le voyage est long mais ne l'effraie pas.

Arrivée à La Nouvelle-Orléans, Tête de Pioche croise la route de trafiquants qui l'enferment dans une cage en compagnie de bestioles les plus variées. Heureusement, la petite a de la suite dans les idées. Et, surtout, elle maîtrise le langage des animaux...

## Rencontre

Le 28 juin, un moment de sympathie partagé entre les Avesnois et Robert Mintkewicz, pour la sortie du livre qui retrace sa carrière de sportif de haut niveau.



## Travaux

Le 1<sup>er</sup> juillet dernier, les élèves du Collège Paul Langevin ont dévoilé le nom de la future résidence qui accueillera 56 nouveaux logements : « Rosa Parks ». Merci à eux pour leur contribution à ce beau projet.



## Football

L'Olympique Club Avesnois a organisé une fan zone pour les quarts de finale de l'Euro de football le 5 juillet.



## Soirée

Des jeunes, en lien avec la Bouée des Jeunes, ont organisé « Avesnes en fête », une soirée dansante pour les jeunes durant laquelle ont été élus Miss et Mister « Avesnes les Go ».



## Pétanque

Le concours de pétanque organisé par les Pétanqueux Avesnois a eu lieu le 7 juillet dernier au Stade Danjou.



## Tennis

Le 14 juillet s'est déroulée la finale du tournoi de tennis estival organisé par le Tennis Club Avesnois. Malgré une météo mitigée, le tournoi annuel a connu un grand succès.



## Sortie

Le 27 juillet, le Comité des fêtes a réuni du monde pour une journée à Malo en bord de mer.



## Marché

Le 1<sup>er</sup> septembre, le marché a retrouvé les Avesnoises et les Avesnois, dans une ambiance conviviale.



## Commémoration

Le 2 septembre, la Municipalité a commémoré la Libération de la commune de 1944, accompagnée des anciens combattants.

